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宣城市市长韩军：

提升政府效能

“千锤百炼、精雕细琢、刚柔相济、百折无损，这是对文房四宝制作技艺特点的形象
概括，我们把它凝炼升华为蕴含宣城文化特质的当代宣城干部精神。干部在项目谋
划、争取、建设中经受锻炼、增长才干、展示才华，事业在大家的同舟共济、奋力拼搏中
前进，这是一种良好的政治生态，也是一种良好的发展状态。”接受星报记者专访时，谈
到如何推进宣城改革开放，实现又好又快发展，宣城市市长韩军如是说。

韩军认为，宣城拥有良好的区位和生态优势，但是缺乏聚集要素的磁核，就是一个
具有较强辐射带动力的中心城市。就宣城而言，就是要千方百计、加快建设皖苏浙交
汇区域中心城市，以更加开放的姿态推进宣城的整体改革。

记者 赵汗青 曹开发 文/图

改革风向标１ 改革定位发展方向 生态养老成战略导向 改革风向标２

记者：宣城位于皖苏浙三省交界处，毗邻

南京、上海、杭州、合肥等大城市，您怎样看待

宣城的区位特点？

韩军：宣城的区位在全省独一无二，得天独

厚。我们和其他城市相比，紧靠长三角，面向东

海黄海，确实有区位优势。如何发挥好宣城的

区位优势，是宣城始终要做的一项工作。但是，

宣城究竟如何定位？怎样融入长三角？怎样承

接产业转移？这是宣城发展方向性的问题。

记者：这也是宣城市改革的重中之重。

2010年宣城被确定为皖江城市带承接产业转

移示范区南翼城市，2013年加入南京都市圈，

您觉得战略发展中的重点是什么？

韩军：去 年 上 半 年 ，宣 城 市 委 作 出

“11331”的部署。通过实施“三大战略”、遵

循“三条路径”、弘扬“一种精神”，力争在全省

率先建成国家生态市，倾力把宣城打造成为

皖苏浙交汇区域中心城市。

宣城希望做安徽第一个生态市，成为美好

安徽美丽中国建设先行区，这是第一个目标。

用宣城良好的生态和区位，让宣城真正

成为长三角的后花园，把宣城建设成为健康、

休闲、养生、养老的基地，建设成长三角都市

圈现代工业城市的一片净土。

绿化城市 保护环境
生态宣城更葱茏

每天清晨，住在宣城市区鳄城花园的

韦老伯和老伴都会一起到离家不远的宛溪

河公园散步、锻炼身体，呼吸着清新的空

气，凝望着茂盛的草木，韦老伯的心情格外

舒畅：“我们生活的城市越来越美啦!”

“十一五”以来，宣城市先后投入400

多亿元用于城市建设，其中，投入120多亿

元推进城市基础设施、园林绿化建设和环

境综合整治，取得了明显效果。

创建园林城市，绿化是关键；建设宜居

环境，绿化是重点。随着城市建设的快速

发展和城区范围的不断扩大，“绿色”也在

不断地延伸拓展。园林式单位、园林式小

区不断涌现，建起了一个个“绿色家园”。

与此同时，将一处处空地串起了“公园链”，

筑起宣城的一道道“绿色屏障”。

此外，宣城市政府先后出台了《宣城

市大气污染防治行动计划实施细则》等

相关文件，与各县市区政府、市直相关

部门及重点企业签订大气污染防治目

标责任书。

“爱晚中心”辐射文化旅游
打造安徽最大养老工程

按照安徽省相关部门部署，一条横贯

黟县—歙县—绩溪的文化养老基地正在建

立，皖南将通过围绕皖南山区的生态环境

资源和人文历史优势，打造国内领先、国际

知名的黄山—太平湖一线休闲生态养老养

生基地。在发展生态休闲养老的同时，推

动文化产业、旅游业等现代服务业发展。

2014年5月，爱晚工程·国家养老皖南

示范基地奠基暨爱晚工程模范县揭牌仪式

在泾县举行，这也是安徽最大的社会化养

老服务示范工程。

项目建设有各类调养、康复、护理中心

和治疗、急救、服务中心，同时配套有诸如

老年大学、艺术馆、老年文化工作室及老年

画家创作基地等满足老年文化需求的服务

场所，还有各类休闲主体乐园以及各种陪

护式、养老护理式的老年公寓等。

目前，该项目已被列入国家养老示范

项目，并纳入国家“爱晚工程”体系，是安

徽省“861”重点项目工程、省政府重大协

调调度项目。

记者：宣城市的工业基础薄弱，相对于合

肥、芜湖，宣城怎样做大经济体？

韩军：区位好，但聚集要素的能力还不

强，磁场小。就像小块磁铁，本来吸附力就不

强，没有一种力量将铁块排列吸附起来。宣

城现在需要这样一种磁核。

宣城要经过一段时间，成为皖苏浙交汇区

域的中心城市。这是发展定位，自己的身份和

自身的位置，是确定发展方向的两个前提。

记者：怎样将合作作为常规化、制度化的行

为，推动宣城成为皖苏浙交汇中心城市？

韩军：要成为区域中心城市或者后花园，

就要加快发展。但没有发展平台也不行，国家

重大战略叠加为宣城发展产生了综合机遇。

宣城先后被列入皖江城市带承接产业转

移示范区、皖南国际文化旅游示范区，并正式

成为南京都市圈一员。中央提出建设长江经

济带战略，宣城将直接受益。 特别值得一提

的是，2013年宣城加入南京都市圈以来，宣宁

两地进入了紧密的发展阶段，基础设施的先

行对接，水阳江开卡和流域治理取得了阶段

性成果，宣宁之间的高速公路、城际铁路、产

业园区等，都在快速推进。此外，双方建立推

进合作的机制，定期推进交流的机制。

秀美宣城

宣城市市长韩军


